
P R O T O K O L L  
der Sitzung des Ausschusses Umwelt und Klimaschutz der 
Stadtverordnetenversammlung Cottbus/Chóśebuz vom 13.10.2022 
 
 

Austragungsort: Stadthaus, Erich-Kästner-Platz 1, 03046 Cottbus/Chóśebuz 
,    Saal 
 
 Beginn:  17:00 Uhr 
 
Ende:   17:45 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Anwesenheitsliste 
 
 
I. Öffentlicher Teil 
 
 
Zu TOP 1 
Eröffnung der Sitzung 
 
Herr Simonek eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder und Anwesende sowie die 
Gäste. Alle Anwesenden haben sich im Vorfeld der Videokonferenz mit der Aufzeichnung 
des Livestreams einverstanden erklärt. 
 
 
Zu TOP 2 
Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit 
 
Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. 
Der Fachausschuss ist beschlussfähig.  
 
 
Zu TOP 3 
Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die Niederschrift über den 
öffentlichen Teil der letzten Sitzung 
 
Keine. 
 
 
Zu TOP 4 
Bestätigung der Tagesordnung der Sitzung 
 
Die Tagesordnung ist allen Ausschussmitgliedern zeitnah zugekommen. Zur Tagesordnung 
gibt es folgende Ergänzungen: 
 
Zu Punkt 9 - Sonstiges: 
 
Ambrosia – Herr Dr. Bialas 
 
Abstimmung zur Tagesordnung: 
 
Von 8 Stimmen:   8 : 0 : 0 

 
 



Zu TOP 5 
Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung 
 
Keine. 
 
 
Zu TOP 6 
Berichte und Informationen 
 
Keine. 
 
 
Zu TOP 7 
Vorlagen der Verwaltung 
 
Zu 7.1 
Vorlage IV-049/22 
Aufstellungsbeschluss Bebauungsplan „Wohngebiet Dissener Straße, Sielow“ 
 
Frau Kalbitz vom FB 61 stellt den Ausschussmitgliedern den Bebauungsplan per Power-
Point-Präsentation vor (siehe Anlage). 
 
Herr Dr. Bialas möchte wissen, ob Vorhabenträger und Privatbesitzer ein und dieselbe 
Person sind? Dies bejaht Frau Kalbitz. 
 
Herr Dr. Kühne wird sich bei der Abstimmung zu dieser Vorlage enthalten, denn hier wird 
wieder ein Stück Wald vernichtet. 
 
Frau Kühl akzeptiert die Lückenbebauung. Ausgleichsmaßnahmen sollten aber möglichst 
ortsnah erfolgen. 
 
Herr Günther ist dagegen, dass ein Dorf im Dorf gebaut wird. Dies stehe schon im 
Flächennutzungsplan von 1996. Er möchte wissen, ob die Feuerwehr schon in Sachen 
Stichstraßen involviert wurde. Frau Kalbitz erklärt, dass das Vorhaben erst beantragt und 
noch nicht komplett durchdacht ist. 
 
Herr Wilken gibt zur Kenntnis, dass sich der NABU Herrn Dr. Kühne anschließt. 
 
Abstimmungsergebnis:  Der Fachausschuss empfiehlt die Zustimmung  

zur Vorlage IV-049/22 
 
Von 8 Stimmen:  7 : 0 : 1 
 
 
Zu 7.2 
Vorlage IV-057/22 
Bebauungsplan Nr. N/33/118 „Saspow Grünstraße“ Beschluss zur öffentlichen 
Auslegung des Bebauungsplanentwurfes 
 
Herr Kalkowski vom FB 61 stellt den Ausschussmitgliedern den Bebauungsplan per Power-
Point-Präsentation vor (siehe Anlage). 
 
Herr Dr. Bialas hat eine Anfrage zur Position „Niederschlagswasser auf den Grundstücken“: 
Erforderlichkeit von Satteldächern, Dachbegrünung wird festgesetzt – Wie geht das? 
Herr Kalkowski erklärt, dass die Dachbegrünung auf Nebengebäuden erfolgt, z. B. Garagen. 
 



Herr Dr. Kühne gibt zur Kenntnis, dass eine Dachbegrünung bis 15 Grad funktioniert. Er 
plädiert dafür, Schottergärten zu untersagen. Dem schließt sich Herr Simonek an. 
 
Abstimmungsergebnis:  Der Fachausschuss empfiehlt die Zustimmung  

zur Vorlage IV-057/22 
 
Von 8 Stimmen:  8 : 0 : 0 
 
 
Zu 7.3 
Vorlage IV-067/22 
Bebauungsplan „Schwimmende Photovoltaikanlage Cottbuser Ostsee“ – Abwägungs- 
und Satzungsbeschluss 
 
Herr Dr. Biesecke nimmt an der Abstimmung wegen Befangenheit nicht teil. 
 
Herr Hollnick vom FB 61 stellt den Ausschussmitgliedern den Bebauungsplan mittels Power-
Point-Präsentation vor (siehe Anlage). Die Voraussetzungen für die Baugenehmigungen sind 
geschaffen. Eine öffentliche Auslegung brachte keine neuen Hinweise. 
 
Herr Simonek sagt, wenn es seit Mai keine neuen Hinweise aus den Anrainergemeinden 
gibt, ist dies als Billigung zu werten. 
 
Herr Hollnick führt aus, dass es aus dem Amt Peitz keine Einwände gibt. Der Landkreis 
Spree-Neiße verweist auf seine ursprüngliche Stellungnahme und stimmt dem Vorhaben zu. 
 
Herr Simonek fragt an, was passiert, wenn die Ausführungsfirma nach 30 Jahren (für diese 
Zeit ist die Anlage ausgelegt) dann nicht mehr existiert. Hierauf antwortet Herr Hollnick, dass 
für den Rückbau eine Bankbürgschaft hinterlegt ist. 
 
Herr Dr. Bialas möchte wissen, ob die Ortsbeiräte beteiligt wurden? Herr Hollnick antwortet, 
dass es hier eine positive Antwort gibt. 
 
Abstimmungsergebnis:  Der Fachausschuss empfiehlt die Zustimmung  

zur Vorlage IV-037/22 
 
Von 7 Stimmen:  7 : 0 : 0 
 

 
Zu 8.  
Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
Zu 9.   
Sonstiges 
 

Herr Simonek informiert, dass der nächste Umweltausschuss im Gründerzentrum 
stattfinden wird. 
 
Dr. Bialas – Ambrosia 
In einem der nächsten Ausschüsse sollte man sich mit dem Problem in 
Cottbus/Chóśebuz befassen sowie sich Gedanken um deren Bekämpfung machen. 
Erhebliche Probleme gibt es im Bereich des Cottbuser Ostsee‘s und in Schmellwitz. 



In den Antworten der Landesregierung taucht Cottbus/Chóśebuz nicht auf. 
 
Herr Simonek möchte in einer der nächsten Sitzungen auch das Thema „Branitzer 
Park“ noch einmal aufgreifen. 
 
Für den nächsten Ausschuss möchte Frau Kühl wissen, inwieweit sich Unternehmen 
gründen, die sich aus der BTU heraus mit dem Thema Umwelt am Markt 
beschäftigen. 
Hierzu bittet Herr Simonek Herrn Böttcher, bei der BTU anzufragen. 
 
Da der nächste Ausschuss im Gründerzentrum stattfindet, schlägt Herr Bergner 
einen Rundgang vor. Damit erklären sich alle Ausschussmitglieder einverstanden. 
Der nächste Umweltausschuss beginnt dann bereits um 16:30 Uhr. Eine Führung 
erfolgt durch Prof. Dr. Kunze (Treff. Foyer). 
 
Herr Simonek schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 17:40 Uhr. 
 
 
II. Nicht Öffentlicher Teil 
 
Zu 1. 
Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die Niederschrift über 
den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung 
 
Keine. 
 
Zu 2. 
Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung 
 
Keine. 
 
Zu 3. 
Berichte und Informationen 
 
Keine. 
 
Zu 4. 
Vorlagen der Verwaltung 
 
Keine. 
 
Zu 5. 
Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung 
 
Keine. 
 
Zu 6. 
Sonstiges 
 
Keine. 
 



Zu 7. 
Schließung der Sitzung 
 
Herr Simonek schließt den nicht Öffentlichen Teil der Sitzung um 17:45 Uhr. 
 
  
  
  
  
 
 
gez. Georg Simonek    gez. Sabine Roick 
Vorsitzender des Ausschusses  Protokollführerin FB Umwelt und Natur 
 


